

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. 1 mes 6 rs., 3 id 16  
 Resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre 6 pesos  
 en oro, 1 año 12  
 En Francia. Trimestre, 48. rs.  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin prévio pago adelantado.

# LA LUCHA.

ANUNCIOS

A los suscritores por un año, á medio real la línea y á real los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cénts. de real línea.  
 Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 40 reales en adelante.  
 Los comunicados y remitidos de 1 á 20 reales, línea á juicio de esta Administracion.  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Insértese ó no, no se devuelve ningun original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Redaccion y Administracion.

Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase

Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

Gerona 17 de Setiembre de 1882

### A vuela pluma.

Tenemos entre nosotros desde hace dos dias y cerca de medio, al ilustrado vate é importante hombre público Excmo. Sr. D. Victor Balaguer, de cuya llegada y recibimiento damos cuenta en seccion separada. Hoy debe tener lugar el banquete con que le quieren obsequiar los que en la actualidad se llaman sus amigos, y en el que el ex-Ministro y ex-fusionista se propone hacer las declaraciones anunciadas por los órganos que la disidencia tiene en Madrid y Barcelona. No creemos podamos oír el discurso que tanta resonancia dicen ha de tener en el mundo político, segun la frase de moda; pero Dios mediante, procuraremos adquirir noticias exactas de cuanto el orador diga, ya que circunstancias que otro dia expondrems, nos vedan lo que se nos tenia ofrecido por ajeno conducto.

Y vamos á otro asunto que se roza con la disidencia.

Nuestro compañero *La Reconquista*, órgano oficial, segun dice, del señor Balaguer, en su edicion de dia trece del actual se dirige á nuestros colegas *La Crónica*, *La Vanguardia* y *La Iberia* pidiéndoles rectifiquen sus juicios referentes al señor Balaguer con respecto al partido constitucional de Cataluña toda, y para pedirles lo que dichos periódicos no han de darle, les participa que el señor Balaguer viene á Gerona y que en Gerona vá á matar mas fusionistas que moros mató el Cid Campeador.

Aunque nos expongamos á que *La Reconquista* nos tache de entrometidos, permítanos lo digamos, ya que en Gerona vivimos y en la prensa representamos intereses políticos de alguna valia por lo menos, que su arrogancia tiene un mucho de cómica y sus afirmaciones no poco de inocentes; toda vez que hemos de suponer que el colega, al afirmar lo que afirma, lo hace de buena fé y creído de lo que dice. Y vamos á rectificar al colega muy someramente, sin perjuicio de que mas digamos si tiene interés en discutir con mesura y razones lo que aqui es un axioma.

Sepa el colega, que ese Comité constitucional que dice haber invitado al señor Balaguer, podrá ser todo lo constitucional que *La Reconquista* quiera, pero carece de autoridad por haberse nombrado á sí propio al estilo de lo que hacia Juan Palomo.

Debe saber este colega, que al banquete que anuncia y que hoy debe tener lugar, no asistirán casi ninguno de los comités constitucionales; podrán asistir algunos con este título, pero ya averiguaremos que comités son esos representados, seguro de que siempre diremos la verdad.

Si el señor Balaguer viene solo, sin ningun Diputado que le acompañe, hace bien, porque si habia de traer Diputados de otras provincias, mas vale que no los traiga por el poco efecto. En cambio, la casualidad hace que le acompañe el señor Diz Romero, único Diputado por esta provincia capaz de seguirle en la disidencia, porque los Diputados del país no opinan como el ilustrado vate. Al fin y al cabo, esa soledad tiene su razon de ser. En cambio, le acompañan al parecer, representantes de comités de otras poblaciones de la provincia de Barcelona, cuya presencia en nuestra ciudad, vista á través de la política, no podemos atinar á que responde á no ser al deseo de hacer número.

El colega enumera los comités de Cataluña que se han adherido al señor Balaguer; y como en su relacion no encontramos ni uno que corresponda á esta provincia, esperamos conocerlos si de la mesa sale la adhesion; pero tenga en cuenta *La Reconquista* que conocemos el personal y veremos si es por el estilo de algunos comités formados el año pasado y cuyos nombres de componentes se guardaron en cartera sin duda para canjearlos en otras circunstancias.

De todo lo cual rogamos á nuestra vez á *La Reconquista* tome acta, dando traslado á *La Iberia*, *La Crónica* y *La Vanguardia* para su conocimiento y ratificacion en lo dicho.

Los anglo-fobos estan de pesame. Poco menos que de terpe han calificado estos dias á Woolseley. Si se paraba, decian, que para semejante viaje no necesitaba de alforjas; si avanzaba y avanzaba poco, que eso denotaba una victoria peor que una derrota; si se atrincheaba, que temia á los arabistas; y si estos atacaban, que el problema estaba ya resuelto y aquellos eran los amos de la situacion militar. Woolseley á su decir, debia ir al Cairo poco menos que en los alambres telegráficos. Eso lo que prueba es, que para criticar todo el mundo sirve.

Las mismas ó análogas criticas se hicieron cuando el ejército francés se peleaba en Tunez.

Un general francés dijo, despues de una campaña de Argelia, que solo el honor militar pacientemente invocado, le habia salvado de la tentacion de suicidarse en repetidas marchas, y preferia una campaña en Europa todos los meses, que no otra durante su vida en Africa.

¿Qué de extraño, pues, que Woolseley haya sido circunspecto? Ahí está su gran victoria de Tel-el-Kebir, que proclama si la nebulosa Albion tiene ó no generales y soldados que sepan conquistarle en tierra firme la misma gloria que ha adquirido lidiando en los mares; ahí está la victoria de Tel-el-Kebir debida, mas que al esfuerzo, al talento.

La victoria de Tel-el-Kebir Labrá gaido como una bomba en todas las

cancillerias diplomáticas de Europa. Las consecuencias de esa victoria decisiva no tardaran en desarrollarse pronto. Los diarios ingleses emplean ya un lenguaje que demuestra á donde iremos á parar en Europa si grandes corrientes de templanza no se sobreponen á todos los estados.

El correo recibido ayer no comunica nada de particular y el telégrafo, con esa concision que le es peculiar, participa que se han abierto los tribunales y que el discurso no emite opinion concreta respecto á las reformas jurídicas próximas á plantearse, pero deja traslucir que se desea el establecimiento inquisitivo en el juicio criminal y la creacion de tribunales colegiados. En él se expone, de una manera clara y terminantemente, el deseo de que se asimilen las provincias de Ultramar con las de la Peninsula, estableciendo al efecto la unidad de legislacion para todos los dominios españoles.

El último miércoles fallecieron en Manila 94 indígenas y ningun europeo, y los muertos en toda la provincia fueron 164. El 14 fallecieron 46.

El último ciclón que hubo en la Habana, no ha ocasionado ninguna desgracia personal.

Hé aqui las últimas noticias referentes á la guerra anglo-egipcia:

«Un telegrama del cónsul de España en Alejandria dice, que se ha abierto el Canal inundándose el campamento enemigo. Kafr-Dowar se ha rendido. Se ignora el paradero de Arabi. Se confirma la entrada del general Wolseley en el Cairo. Rusia y Alemania se opondrán á toda impositcion de Inglaterra en Egipto. Se ha desmentido la supuesta captura de Arabi.

»Alejandria 15.—Los ingleses perdieron en Tel-el-Kebir 9 oficiales y 45 soldados muertos y 310 heridos. Los arabistas tuvieron 1500 bajas entre muertos y heridos.

Nada mas que atención merezca.

### LLEGADA DEL SEÑOR BALAGUER.

En el tren de anteayer tarde procedente de Barcelona, llegó á esta ciudad el importante hombre público D. Victor Balaguer á quien esperaban en el andén de la estacion unos docientos individuos pertenecientes, casi en su totalidad, á las clases obreras que trabajan en la fundicion de los señores Plasas y Compañia. Con el viagero, llegaron el Diputado por Olot señor Diz Romero, el director de la *Gaceta de Cataluña* señor Roca y Roca y los representantes de *La Renascensa* y *La Reconquista* señores Gallart y Serrote.

Segun un amigo nuestro que venia en el mismo tren, en la estacion de Mataró saludaron al ilustrado viagero cuatro amigos; en Arenys, uno;

en la de Blanes seis, entre ellos el señor Merly, ingeniero de la línea férrea en construccion del bajo Ampurdan y, en Caldas, dos, además de los individuos del titulado *Comité Constitucional* de esta ciudad señores Coll, Bach-Estève y Paig. Segun *El Eco* dice, en el empalme subieron al vagon los señores Taulina y Grahit, D. Emilio, como Censor de la *Economica Gerundense*.

Al llegar á la estacion el tren y al divisar la concurrencia al señor Balaguer, fué saludado con una salva de aplausos, y despues de los cumplimientos de ordenanza, se puso en marcha la comitiva, á la que en la plaza de la estacion se le agregaron algunos curiosos que deseaban conocer al distinguido huésped. La afluencia de trabajadores, de mugeres y niños movidos por la curiosidad, fué bastante en las calles del tránsito, sobre todo al llegar al modesto arco de triunfo levantado en la subida del puente frente á la calle del Progreso en donde, confundidos comitiva y espectadores, formaban un apiñado grupo de unas mil personas. Allí, el dueño de un palomar de la mencionada calle, soltó desde un balcon unas cuantas palomas que tenia preparadas, dando por resultado un no compacto aplauso y la algazara natural de los chicos al ver como los animalitos volaban al palomar.

Continuó la comitiva por la bajada de Esparters, calle Abeuradors y Ciudadanos y plaza del Aceite al salon del Odeon, que estaba atestado de curiosos aun antes de llegar la Comitiva en donde, segun dice *El Eco*, pues nosotros no pudimos penetrar, el Sr. Barrau presentó al público al Sr. Balaguer y el señor Pujol y Santos lo saludó en nombre de la *Economica*, terminando su discurso diciendo, segun el propio colega:

«Padres de familia: aquí os presento al eminente proteccionista y hombre de Estado, que ha salvado á vuestros hijos de la miseria que les aguardaba».

El hijo del señor Pujol y Santos, el conocido literato señor Pujol y Camps, es el secretario particular del Sr. Balaguer y, por tanto, con razon protegido por el popular vate.

Quando terminaron las presentaciones de ordenanza, el señor Balaguer pronunció un corto discurso en castellano y catalan, diciendo que, al defender la proteccion, habia cumplido con su deber; hizo elogios de la conducta de nuestros antepasados, y afirmó que cualquiera que fuera el partido á que perteneciera, pertenecería siempre ante todo á Cataluña su patria. La concurrencia lo aplaudió como era natural y merecian los expresados propósitos, y se retiró para dirigirse á casa de D. Fernando de Mazarillo, en donde tenia preparado su hospedaje.

No sabemos que tal le habrá parecido al ilustrado huésped el recibimiento que se le ha hecho en Gerona; nosotros, que jamás hemos de

faltar a la verdad, notamos la ausencia de la casi totalidad de comerciantes, formando el séquito casi exclusivamente, algún industrial y los trabajadores del mencionado establecimiento, amen de una nube de chicos y mugeres, y de la agrupación, en las bocas calles y aceras, de los curiosos.

Considerado el recibimiento en la parte que corresponde a la política, el número de los que se titulan disidentes si pasaban de veintiuno no llegaban a veinticinco, contando los amigos de dichos señores que llegaron de La Escala, Celrá y algún otro punto, y en esto están conformes con nosotros personas ajenas a la política que tuvieron cuidado de fijarse en este detalle. De manera, que si no hubiera sido por la manifestación de la industria y el recibimiento lo hubieran llevado a cabo los que aquí siguen en su actitud disidente al señor Balaguer, la recepción hubiera sido un entierro en lugar de una ovación, y lo hubiéramos sentido por nuestro antiguo amigo a quien respetamos mucho, por mas que la adulación oficiosa é interesada le impida el ver la realidad de las cosas.

La primera parte de nuestro pronóstico se ha cumplido: ¿nos sucederá lo propio con las restantes?

### DÓ VA LA NAVE.

No dudamos del patriotismo del señor Balaguer. No creemos que un móvil mezquino haya inducido su espíritu generoso a librar con su partido la batalla de una disidencia.

Pero si no dudamos de su patriotismo; si hacemos la justicia al insigne orador de atribuir sus actos a una resolución del corazón, de esas que no admiten replica en un hombre de carácter, creemos, y esa convicción nuestra es muy dolorosa, que no está en los momentos actuales a la altura en que, como a hombre público, ha estado siempre; que el señor Balaguer se ha dejado guiar por un impulso erróneo, que también el corazón se equivoca y casi siempre con mayor facilidad que la cabeza.

El señor Balaguer persigue un imposible. Quiere que el partido constitucional, que tanto se ha entusiasmado a su voz, abomine de una fusión patriótica que le ha dado el poder, rompa con sus aliados naturales é inaugure una política cuyo remate sería una victoria para los partidos extremos y en paridad un peligro para el trono.

¿Está el partido constitucional en el caso de perderse por semejantes derrotos? ¿No habla con elocuencia la historia, al hacerse cargo de los resultados que produjo la rotura del equilibrio de los partidos revolucionarios en aquella memorable noche de San José en que se apunto en el espacio una nube que, mas tarde estallando, produjo la excisión del antiguo partido progresista, impotente para sostener la monarquía democrática creada al calor de la legalidad de 1869?

Pues la lección ha sido demasiada dura para que el país la tenga por olvidada y aplauda hoy las tendencias que preconiza el señor Balaguer, que en vano se escudará por cierto con que el gabinete no haya desarrollado un programa liberal.

Ahi está el *Diario de sesiones* para probar nuestro aserto. Abrolo quien quiera, y cite una palabra, una sola sílaba que se haya escapado de labios de los actuales ministros que tergiversan el reaccionario; cítese un proyecto de ley de los que han presentado **esos ministros cuya con-**

textura, respire convicciones doctrinarias, y si nada que pueda resultar de cargo se encuentra, aun hojeando los incidentes mas borrascosos y en que un lamentable personalismo se haya impuesto, reconózcase en cambio lo mucho que en poco tiempo se ha hecho y se intenta, aun tratándose de ministros que tan poco adeptos han de ser por su procedencia política al señor Balaguer, como el señor Alonso Martínez, que lejos de desdeñar en las reformas que tiene en estudio el concurso de los elementos mas liberales, los busca y en ellos se inspira, aun tratándose de hombres tan significados como el señor Romero Giron.

Lo que hay es, que el ministerio no se apresura, sabiendo que toda reforma desacreditada por un mal ensayo nace muerta. Lo que hay es, que el ministerio que no tiene plazos fatales que le acosen fuera de su conciencia, juzga y juzga muy bien, que sería una falta inmensa dejarse arrullar por exigencias poco meditadas, planteando en un solo acto y revolucionariamente todo su programa.

¿Pues que! ¿no está ahí el sufragio universal desacreditado y muerto, hacia el cual dicen la experiencia y la ciencia que debemos ir por grados, y cuyo planteamiento acomete de un modo ilustrado y viril la ley provincial que rige? ¿no está ahí la tolerancia religiosa, que proclamada libertad absoluta tantos trastornos produjo, hasta el punto de que la podamos, cuando menos, demandar la mitad de la sangre que se derramó en la última guerra civil? ¿y que conflictos se han promovido? ¿ha habido incidentes como aquel con que tropezó el Sr. Cánovas en Mahón?

Y lo mismo puede decirse de la libertad de imprenta. La ley conservadora, es verdad, está en pie y debe desaparecer y desaparecerá; pero todos sabemos como se aplica esa ley, con cuyas victimas no se formaría seguramente ninguna pirámide de cabezas humanas.

Ni habiáremos tampoco del Jurado, ni de la ley de asociaciones en estudio, ni de la nueva municipal que se prepara y la cual, detalle precioso para los que niegan al ministerio su proyección liberal, será combatida, según anuncia la prensa, por algunos elementos avanzados y por juzgarla demasiado radical. La voz elocuente siempre del señor Balaguer, y que para nosotros tendrá siempre una resonancia muy querida si bien en las presentes circunstancias bastante triste, podrá tronar contra el ministerio, pero estará falta de la fortaleza que infunde la razón. Obras son amores y no buenas razones, y el país estará en su derecho preguntándole por que capituló con la fusión si era tan mala, porque maniobró tanto tiempo en la nave ministerial si aquella si iba a pique y hacia aguas por todas partes. Sobre todo, el país tendrá derecho a preguntarle al señor Balaguer, si es parlamentaria esa política de negar la obediencia a una comunión poniendo tildes a su programa, cuando no ha transcurrido ni con mucho el tiempo de que pueda desarrollarlo en todas y cada una de sus consecuencias.

Denle al señor Balaguer el poder. Diganle que restaure en un plazo tan corto como a cualquier impaciente, por generoso que sea, le convenga, los principios de la constituyente del 69 ¿y qué hará? ¿abrir la mano y desbordar en veinticuatro horas la anarquía para que la libertad se muera a culatazos en las **cuadras de los cuarteles y de su**

recuerdo renieguen cuantos la vieron morir?

El Sr. Balaguer es un espíritu demasiado grande para complacerse en el mal de la patria y de la libertad, aun cuando su nombre, con semejante mal, cosechara doble gloria de la que tiene, no es de la pasta de los políticos sin jenio. El, que ha condeñado siempre todas las escisiones; que ha sido siempre un modelo de disciplina, comprenderá por experiencia, que se pierde por un camino a cuyo limite solo le espera la roca Tarpeya, que las democracias explotaran su actitud como si fuese el hermano de Esaú, y le empujarán, y le daran tal vez grito efímero, pero para aniquilarlo bajo el eco de ese grito.

Si el Sr. Balaguer hubiese perdido la fé monárquica, debería ponerse al lado del Sr. Castelar; pero á ello se oponen sus ideales que hadicho ser siempre los de la antigua monarquía aragonesa. Si no está con los constitucionales y su jefe el Sr. Sagasta, á cuyo lado en un intervalo lúcido de patriotismo aun esperamos verle retornar, deberá precisamente asirse al Sr. Moret, es decir, empujar sus esfuerzos al libre cambio y plegar su bandera económica, porque ni aquí ni en ninguna parte es capaz de probar el Sr. Balaguer que puede gobernar con el Sr. Moret, manteniendo uno y otro sus ideales y realizando juntos la felicidad de la patria. Eso en Cataluña, que es especialmente práctica, se llama un *galimatias*.

Por otra parte, al Sr. Balaguer y al Sr. Moret, se los ha dejado en tierra firme el general Serrano embarcándose en la constitución de 1869.—R.

### Broma pesada.

Se la ha dado á *La Correspondencia de España* nada menos, un *Corresponsal* que le ha salido en Barcelona el cual, si está subvencionado, no cabe duda que gana el haber á las mil maravillas. El tal *Corresponsal* ha dirigido al popular periódico una correspondencia cuyo contenido no sabemos si considerar una broma pesada al señor Balaguer, ó el afán de que *La Correspondencia* corra el ridículo y adquiera desprestigio, ó el deseo del suicidio del autor, que todo puede suceder.

Sentimos en el alma que las dimensiones de LA LUCHA y las atenciones que sobre nosotros pesan, mas que nunca estos dias, nos impidan el poder trasladar á nuestras columnas el tan flamante y verídico documento; pero deseosos de que nuestros lectores echen una cana al aire como suele decirse y midan la bondad de las armas que se emplean para hacer creer en Madrid lo que no es posible que se crea, vamos á tomar de sus párrafos los que se refieren a nuestra provincia, porque la verdad es que no tienen desperdicio. La carta en cuestion la publica *La Correspondencia de España* del 13 del actual y está fechada en Barcelona el dia 11. Ahora, he aquí los párrafos:

Mi distinguido amigo: En esta semana se verificará una gran reunion política en Gerona, la cual será presidida por el Sr. Balaguer, que irá precisamente á este objeto desde Vilanueva en donde ahora se halla.

Las invitaciones se hacen á nombre del partido constitucional de la provincia de Gerona y van firmadas por los Sres. Ametller, Masaguer, Moradillo, Muxach y todos los hombres más caracterizados é importantes del antiguo partido progresista de aquella provincia.

El acto parece que va á tener gran importancia. Al principio, cuando se veia al Sr. Balaguer asistir á grandes ma-

nifestaciones economicas, se creía que eran pocos los constitucionales que estaban á su lado pero ahora se ve por las noticias que van llegando y por el movimiento político que en toda Cataluña se observa, que el partido constitucional, casi en masa, está al lado de D. Victor Balaguer, esceptuando solo algunos pocos de Barcelona que forman el pequeño grupo que aquí se llama de los resellados.

La provincia de Gerona con todos sus comites se coloca al lado del señor Balaguer. En la provincia de Barcelona han firmado ya comunicaciones adhiriéndose á su política y nombrándole su jefe los constitucionales de Granollera, Villanueva, Sitjes, San Feliú, Mataró, Arenys, Vich, Berga, Sabadell, Tarrasa, etc.

O mucho me engaño ó el suceso que va á tener lugar el dia 15, primer acto político que el Sr. Balaguer efectuará en Cataluña, va á tener gran resonancia; al menos en las provincias catalanas.

Se me asegura que el Sr. Balaguer ha dicho que no queria asistir á más acto político que á éste, escusándose de aceptar las invitaciones que se le han hecho por otros comites y manifestando que pueden ir á Gerona los delegados de las otras provincias. También se dice con relacion al señor Balaguer, que este quiere ir solo á Gerona sin acompañamiento de ningun otro diputado, para seguir la misma conducta que observó durante la campaña veraniega de 1880, á la cual fué enteramente solo — «Un corresponsal.»

Y aquí tienen nuestros lectores en general y nuestros correligionarios en particular, parte de la carta de un *Corresponsal*.

Habia un labrador que tenia el empeño de llevar por orden de sexos el número de hijos que tendria y el hombre, que en eso de escribir estaba tan enterado como de lo que pasa en Gerona está el *Corresponsal* de *La Correspondencia*, empezó su relacion de esta manera:

«El primero no fué higo, que fué higa.»

«El segundo ni fué higa ni fué higo.»

«El tercero no fué el primero y fué higo.»

Pues esto podemos decir con razon de los párrafos de la tal correspondencia, y he aquí que cuanto dice el *un Corresponsal* es un higo completo, pero higo mojado que es el peor de los higos.

Suprimiendo cuanto dice, con referencia á esta provincia, la Carta en cuestion; suprimiendo lo de las firmas que suscriben la invitación; suprimiendo lo de ser los firmantes que supone los mas caracterizados, ni mucho menos, del partido progresista; suprimiendo que los comites del partido constitucional estan al lado del señor Balaguer y dando por sentado que solo un Diputado á Cortes por esta provincia sigue al señor Balaguer en su disidente actitud, diputado único cunero de los que nos representan; suprimiendo todo esto y dando por sentado lo que consignado queda, tendremos que el *Corresponsal* de *La Correspondencia de España* no ha mentido y es un corresponsal verídico á macha martillo.

Y dicho esto que es la verdad y que el país sabe perfectamente, puede deducir *La Correspondencia* la gran resonancia que aquí puede tener el acto del Sr. Balaguer bajo el punto de vista político. Como en Madrid no tenga mas que en esta provincia, arreglado está el antiguo amigo del Sr. Sagasta.

Ya ven nuestros lectores como se escribe la historia; á bien que la carta ha sido publicada con toda intención sin duda sabiendo el tal *Corresponsal*, que si *La Correspondencia* es muy leída en Madrid, en cambio

apenas se conoce en esta provincia, y aquí está el *intrínsculo*.

Si todos los Corresponsales del diario madrileño son como el de que nos ocupamos, habrá que repetir aquello de omientes mas que... La (Correspondencia.)

**Correspondencias.**

Sr. Director de LA LUCHA.

Figueras 15 de Setiembre 1882.

—Mi querido amigo: ¡Ha llovido!— es la frase que con alegría brota de todos los labios, con el contento que inspira un fausto suceso. En rigor, teníamos mas de treinta meses de sequia, y la última lluvia, si bien ha perjudicado algo la buena calidad de la cosecha del vino, en cambio ha lavado las plantas y en particular las vides y olivos, dándoles el aspecto hermoso de que carecían hace tiempo.

En estos últimos ocho dias ha caído una buena batida de agua, y probablemente hubiésemos tenido mas sin el influjo del viento que ha reinado ayer y hoy, barriendo las nubes.

En varios puntos empezarán desde luego la recolección de la uva, que parece se paga bien. Sin embargo, no se han presentado todavía los tratantes de la nacion vacina que todos los años afluyen al mercado vitícola, si bien dado el buen porvenir que se presenta al viro en el próximo invierno, seguramente no faltarán.

Nada de particular en esta ciudad que en breve ha de inaugurar su año escolar y su año teatral. La matrícula para el primero está abierta en nuestro Instituto, y respecto al segundo punto, no se sabe lo que el tiempo dará. El teatro está sin arrendar.

La *Villa de Madrid* llegó ayer a la bahía de Rosas. También llegó un buque de guerra italiano procedente de Oriente, y el cual según parece sólo pudo ponerse a platia, tomando rumbo inmediatamente hacia el lazareto de Mahon, por ser de procedencia sucia.

A propósito de buques de guerra. El día doce, según dice *Le Petit Provençal*, periódico que vé la luz en la nacion vecina, salió de Tolon para recorrer la costa de Francia hasta nuestra frontera, la escuadra de evoluciones en el Mediterráneo que manda el vice-almirante Krantz, fuerte de varios acorazados. Dicha escuadra deberá restituirse al golfo Juan del 10 al 15 de Octubre venidero y tocará en Port-Vendres.

El Corresponsal.

**Gacetilla General.**

Se nos figura que al señor Balaguer, hombre serio y respetable por todos conceptos, no han de agradar ciertas tonterías que en su afán de festejarlo, llevan á cabo alguno de sus secuaces políticos á título de industria y protección: lo que se vé en la calle de las Ballesterías, ya no es mas que una inocentada. Pasar hilos bramantes de balcones á balcones de la mencionada calle y luego pegar al hilo papelititos de colores claritos y de trecho como si el gasto fuera irresistible, es inocente, repetimos, y solo pega tratándose de fiestas callegeras y no de personalidades como la del en cuyo obsequio se hace eso.

Serenatas, discursos, adhesiones, todo eso está bien cuando no se prodiga; pero papelititos y banbalinas, no corresponde y de seguro no agrada al ilustre disidente.

—Los enfermos que durante la

temporada de baños que terminó el quince del actual han tomado las aguas minerales de S. Hilario Sacalm han sido 342; de estos 270 son procedentes de Barcelona, 4 de Zaragoza, 6 de Valencia, 4 de Madrid, 1 de Santander, 1 de Sevilla, 2 de las Baleares, 2 de Canarias, 14 de Tarragona, 17 de esta provincia, 12 de Lérida, 2 de Huesca, y 1 de Toledo.

—El gobierno de Costa-Rica ha participado su adhesión á la union postal desde 1.º de Enero próximo.

—Hara como unas dos semanas que el representante de la Gran Bretaña, en Madrid, encargó al gobernador de esta provincia la Eusca y captura de Carlos Gold y Jorge Williams Bardrick, contra los cuales habia en Inglaterra auto de prision por considerárseles autores de varios robos.

El señor conde de Xiquena tuvo noticia de que se debían encontrar en Barcelona.

Puesto en comunicacion con la primera autoridad civil de aquella provincia, adquirió la seguridad de que en la fonda de las Cuatro Naciones de Barcelona se hallaban dos sujetos, de conducta sospechosa, que se hacian pasar por hermanos y á quienes en el referido establecimiento se les llamaba los hermanos Philipps.

Como no se sabia si en realidad serian aquellos los sujetos buscados, se mandó á pedir á Inglaterra las fotografías de ambos.

A vuelta de correo el Sr. conde de Xiquena recibió la fotografía de uno de ellos y la remitió al Sr. Díaz Moreu, y en efecto, correspondía la copia original de uno de los Philipps.

—Para que la concurrencia fuera lo mayor posible, algunos individuos se valieron de otros que repetidamente fueron por las habitaciones invitando en nombre de no sabemos quien, para que fueran á la estacion á recibir al señor Balaguer. Dos recados recibimos nosotros y ya teníamos hecho el recibo correspondiente por si venia el tercero. Francamente; no adivinamos el porqué de ciertas cosas.

—El proceso Franeyron, del cual tiempo atras hablamos á nuestros lectores, ha tenido de momento una solución imprevista.

El tribunal de Casacion ha casado el fallo del tribunal de Asises. En consecuencia se abrirán nuevos debates judiciales, y dará su veredicto nuevo Jurado.

El 12, 13 y 14 de Octubre se reproducirá la instruccion, y se dictará nuevo fallo.

—Ayer tarde debió tener lugar en el Odeon, el banquete con que los industriales de esta ciudad obsequian al señor Balaguer. Agradecemos á la comision de los mismos, la atención que le hemos merecido al invitarnos al acto.

—A las dos de la tarde del quince, se declaró un voraz incendio en la Casa, pajares y patio de Salvador Masó, vecino de Castelló de Ampurias, no pudiéndose atajar el voraz elemento hasta cuatro horas despues, gracias á los esfuerzos heroicos de los hombres de la villa, algunos de los cuales, han recibido quemaduras y contusiones, aunque leves afortunadamente. El fuego, que estaba favorecido por la tramontana, ha reducido á cenizas los pajares, gran cantidad de hierba seca y casi todo el edificio quedando el propietario reducido á la miseria. Aquellos vecinos han abierto una suscripcion en su favor.

—Agradecemos á la Direccion de nuestra *Económica*, la invitacion con que nos ha honrado para asistir á la

sesion extraordinaria que, en] obsequio al Sr. Balaguer, debió celebrar la sociedad ayer tarde á las tres.

—Por el Ministerio de Hacienda se han designado ya los cupos de consumos que corresponden á los pueblos de esta provincia, cuya relacion se publicará muy en breve en el periódico oficial. El total del cupo señalado á esta provincia, asciende á 858.278 pesetas 11 céntimos.

—Ayer por la tarde, despues de bastantes dias de lluvias continuadas, nos visitó la tramontana de un modo inesperado por lo fresco.

—Por haberse separado de la sociedad que tienen formada los alfareros de Breda y establecido por su cuenta, el trece del actual se promovió en dicha villa un fuerte alboroto que dió por efectos, el desbrozo de algunos cacharros y una pequeña lesion que recibió uno de ellos. La autoridad local restableció el orden al poco rato y el juzgado competente entendiende en el asunto.

—Ya no es baile de sociedad lo que se dá en el Teatro en obsequio al Sr. Balaguer, sino baile de entrada. Asi lo hemos oido asegurar. Pues ¿que ha pasado para esta metamorfosis?

**SALUD A TODOS** devuelta sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

**Revalenta Arábiga.**

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las disgestiones laboriosas (dispepsias), gítrasta gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, colicos, tos, asma, ahogos, ópersion, congestión mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliente de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrada mucosa, del cerebro y de la sangre.—100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castlestuart, de, duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréb ae Lord, Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc.

—Cura núm. 69.924.—«Soissons (Aisne), el 10 de enero 1868. En la aldea en donde residí parte del año se encuentra una mujer aquejada, según al parecer de todos los facultativos, de un cancer el estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podia digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta du Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no pade me casi mas.—De Chasselles, condesa de Gours gecs.»

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un *estreñimiento inveterado*, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270.—Señor Roberto, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 28 años.—Núm. 46.210.—El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante 8 años.—Núm. 46.218.—El coronel Watsones de la gota, neuralgia y estreñimientos obstinados.—Núm. 18.744.—El Doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49.822.—Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de espesos de la juventud.

—Cura núm. 62.843.—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 80 rs.; 12 libras, 179 rs.; y de 21 libras, 300 r s.

De pósito en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, París.—Depósito genera l para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta ciudad. Narciso Pezes.

**Correo de Madrid.**

Todos los indicios hacen suponer que en las próximas elecciones de diputados provinciales la lucha será mas empuñada que en otras ocasiones.

La simpatía con que ha sido recibida la ley, en virtud de la cual se hacen las ventajas que ofrecen todas y cada una de sus prescripciones; la excitacion unánime en la prensa periódica al cuerpo electoral; el deseo que muestran los hombres de todos los partidos políticos, aunque estén éstos trabajados por la disidencia, y la recomendacion de candidatos que ya ha comenzado á hacerse por las personas influyentes en todos los distritos, nos hacen tener la seguridad de que la lucha será animada, y de que prestará movimiento á la política, porque así ha de suceder naturalmente, y porque no ha de haber otros asuntos de mayor importancia gubernamental.

—En vista de que algunos profesores de institutos se pasan el curso en Madrid sin explicar la asignatura á sus discípulos, el ministerio de Fomento se negará á conceder ó confirmar toda licencia, que no sea absolutamente por enfermo.

—Ha regresado á Madrid el Sr. Navarro Rodrigo, siendo visitado por muchos correligionarios y amigos.

Aunque se aseguraba esta tarde que el ex-ministro viene acompañado de la mayor reserva, no han dejado de circular los rumores e impresiones «de costumbre.»

—Aunque se ha fijado, en carácter al parecer definitivo, hasta el 15 de Octubre la validez de las cédulas personales del pasado ejercicio, creese que se prorogará hasta el 15 de Noviembre.

**Provincias.**

De ser cierta la denuncia formulada por dos concejales del ayuntamiento de Montiel,—dice *La Crónica de Ciudad Real*,—la sesion extraordinaria celebrada por la corporacion y junta pericial el dia 7 por la tarde, fué en extremo borrascosa.

Se trataba de resolver las reclamaciones de agravio al repartimiento territorial del actual año económico, cuando al tocar su turno á una de D. Lorenzo Fernandez Yanez, los dos concejales que han promovido la denuncia, dijeron que procedia admitirlos.

Entonces un teniente alcalde se levantó y dió una bofetada á uno de ellos y rogándole este que no le pegara le contestó aquél con otra manotada que le hizo caer al suelo.

Al levantarse, tanto este como su compañero, vieron que el teniente alcalde se dirigia á ellos con una navaja en la mano, gritando á los demás concejales que intentaban detenerle «quiteu Vds. que voy á matar estos tunos.»

**BOLSA DE BARCELONA.**

Colizacion del 16 de Setiembre de 1882

según nota del Banco de Gerona. EFECTOS PUBLICOS.

3 p. 0/0 interior 29 35.  
—Subvenciones Ferro-carriles 00 00.  
—Billetes Tesoro Cuba 101 50.

**ACCIONES.**

Catalana General de Crédito 61 00.  
Crédito Mercantil (viejos) 83 25. Id. id. (nuevos) 00 00.—Banco Hispano Colonial 104 12.—Id. de Cataluña (viejas) 42 50.—Id. id. (nuevas) 00 00.—Id. de Préstamos y Descuentos 45 50.—F.—Carril de Francia 132 25.—Id. de Orense á Vigo 45 50.—Id. del Norte 129 50.—Id. de Alicante 113 25.

**Telegramos.**

Madrid 15, á las 4 45 tarde.—Rusia y Alemania se oponían á toda imposicion de Inglaterra en Egipto.

Se ha desmentido la supuesta captura de Arabi.

Se ha verificado la sesion de apertura de los Tribunales. El discurso inaugural ha sido muy aplaudido. Ha asistido al acto una concurrencia extraordinaria.

**Gacetilla Religiosa.**

**Santo de hoy.**  
Los Dolores gloriosos de Ntra. Sra.

S. Pedro Arbues mr. la Impresion de las llagas de S. Francisco de Asis.

**Santo de mañana.**

Stos. Tomás de Villanueva obispo y Ferreol mr.

**Cuarenta Horas.**

Hasta el 23, capilla de la Pasion y Muerte.

Imp. de «La Lucha»

Plaza de Bell Lloch núm. 4.

**ANUNCIOS.**

**COMPANIA CATALANA DE VAPORES TRASATLANTICOS**

**Linea fija mensual.**

Con salidas de Barcelona el 15 de cada mes.

**PARA PUERTO-RICO Y HABANA** Con escala en Valencia, Málaga, Sta. Cruz de Tenerife, Mayaguez, Santiago de Cuba y Cienfuegos.

**VAPORES DE LA COMPANIA**

Santiago de 1800 toneladas.—José Baró de 1700.—Castilla de 2400.—Antilla, de reciente construcción de 300.

Se admitirá carga, para dichos puertos y con trasbordo en Puerto-Rico para los de Arecibo, Aguadilla, Ponce, Arroyo, Humacao, Naguabo y Fajardo, y pasajeros para los directos en cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, y en clase menos preferente de 3.ª a precios reducidos. Se establecen rebajas para los viajes de ida y vuelta.

Para el 15 del próximo Octubre saldrá

**UN GRAN VAPORE**

para dichos puntos con las escalas establecidas.

«NOTA.—La Compañia ofrece a los Sres. Cargadores que embarquen sus mercancías en los vapores de la misma el seguro marítimo con notables ventajas a su favor.»

La carga se recibe hasta el 14 por la machina núm. 6.—Consignatarios Señores Nicolau hermanos, Pórticos Xifré, n.º 10, principal Barcelona

**...GRAN BAZAR DE ARMAS...  
C. MIGUEL BADIA.**

**12. RAMBLA DE LAS FLORES 12.—BARCELONA.**

menso surtido de escopetas y artículos de Caza sin rival por sus clases y gran baratura.

ESGOPETAS PISTON 1 y 2 tiros desde 16 pesetas una.

ESGOPETAS REMINGTON y lefauchaux, desde 22 pesetas una.

CARTUCHOS a 7 y 9 reales ciento, infalibles.

ADVERTENCIA: Este acreditado establecimiento, durante el año pasado, vendió UN MILLON de Cartuchos, sin haber tenido queja de una sola falta.

Todas las armas se dan a prueba, y se cambian si despues de ensayadas no guste el tiro.

Se cambian las armas usadas por otras nuevas a buenas condiciones.

Rebajas importantes a los armeros y revendedores.

**PÍLDORAS HOLLOWAY.**

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras HOLLOWAY restituyen al estómago y a los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestion y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento; ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

**UNGUENTO HOLLOWAY.**

El arte médico no ha llegado aun ha producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulseraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de humores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de cólicos, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se toma el Ungüento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento Holloway 533, Oxford-Street, Londres.

**ABERTURAS DE REGISTRO**

**Vapores-correos de la compañía trasatlántica**

(antes de A. LOPEZ Y COMPAÑIA.)

**SERVICIO PARAPUERTO-RICO Y HABANA.— PARA COLON Y PACÍFICO**

Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30, de Santander el 20; de Coruña, el 21.

Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz, tocan en LAS PALMAS (Gran Canaria.) admitiendo carga y pasaje para dicho punto.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios auxiliares de la misma Compañia Trasatlántica, en combinacion con el ferro-carril de Panamá y líneas de vapor del pacífico, toman carga a flete corrido para los siguientes puntos:

**LITORAL DE PUERTO-RICO.**—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce y Aguadilla.

**LITORAL DE CUBA.**—Santiago, Gibara y Nuevitas.

**AMERICA CENTRAL.**—Sabanilla, Colon y todos las principales puntos de Pacífico como Punta Arenas, San Juan del Sud, San José de Guatamala, Champerico, Salina Cruz.

**NORTE DEL PACIFICO.**—Todos los puertos principales desde Panamá a Valparaíso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iqueque, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.

Rebajas a familias. Precio convencionales por aposentos de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de 3.ª clase para Habana, Puerto-Rico y sus litorales a 35 duros, de tercera preferente con mas comodidad a duros 50 para Puerto-Rico y 60 duros para Habana.

El día 25 de Setiembre saldrá de Barcelona

**MENDEZ NUÑEZ**

Para Cadiz, escalas y demás servicios correspondientes.

NOTA. Esta agencia puede facilitar directamente a los cargadores los medios de asegurar las mercancías y efectos transportados por los vapores de esta Compañia, hasta verificar la entrega de dichas mercancías y efectos en los puntos de consignacion.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

**SOCIEDAD GENERAL**

**de Transportes Marítimos por Vapor.**

**COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.**

Se emplean solo 26 dias—Sale de Barcelona fijamente el 15 y 30 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, BEARN, La France Savoie Poitou Bourgogne y Navarre, admitiendo carga y pasajeros

Para **Rio-Janeiro Montevideo y Buenos Aires.**

Saldrá del puerto de Barcelona el 30 de Setiembre

**EL VAPOR BOURGOGNE de 5,000 toneladas.**

NOTA.—Estando ya limitada la cabida se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser entregada el día 12 precisamente.

Precios:—1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden aplecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta y se les proveera de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente, vino pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen a Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Seran tambien conducidos, por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesia.

NOTA: Este vapor en su viaje de ida hará escala en Bahia, para cuyo punto admite carga y pasajeros.

Se despachan pasajes hasta el 29 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia, **D. Antonio Boxa**

**IMPRENTA DE «LA LUCHA»**

Plaza de Bell lloch, número 4. Gerona.

En esta Imprenta se hacen impresos de todas clases y a precios módicos.

**LA MODA ELEGANTE**

**ILUSTRADA.**

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en nuestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figuras iluminadas, las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajo a la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.